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六月来临，关于中超、中甲、中
乙三级联赛何时开启的具体时间依
然没有答案。在继正常赛制、分组附
加赛之后，如今有传言称，中超有极
大的可能采用赛会制的形式开启。
这样的方案让不少俱乐部投下反对
票，但特殊时期这也许是避免赛季
被取消的最后方案。赛会制办赛优
缺点明显，虽然非常有利于疫情的
防控，但联赛的精彩程度、商业价
值、球员的投入程度恐怕都要大打
折扣。半岛记者就此采访了黄海俱
乐部相关人员，得到的答复是将服
从足协的赛制安排，他们正全力做
好开赛的准备。

两大赛区以单循环完赛

5月29日，国家体育总局发布
了《体育总局统筹推进新冠肺炎疫
情防控与体育工作领导小组关于有
序恢复体育赛事活动的指导意见》。
其中明确规定中超、CBA应单独制
定赛事恢复工作方案，经审核评估
后实施。这等于给联赛开启打开了
一扇窗。但截至目前，中国足协尚未
提出更为细致方案。从时间上推算，
7月开赛成为大概率的事，并且赛会
制已经被列为最有可能的方案。
在赛会制方案中，中国足协已

经初步敲定了两个大赛区，其中每
个大赛区又包括两个小赛区，暂定
的是珠三角赛区的深圳和广州、长
三角赛区的上海和南京。此举可以
在最大程度上规避风险。
目前可以确定的是，采用赛会

制的话，16支中超球队仍旧为两个
分组，分组仍旧按照去年的成绩进
行蛇形排列，随后则是夺冠组和保
级组的比赛。至于具体的赛程赛制，
正常的方案是“7+4”方案，即常规
赛7轮单循环比赛，附加赛4轮单循
环比赛（和另一个小组的对手）。如
果最终开赛时间相对较早，比赛日
也允许，足协也有意采取全部双循
环的方案，即“14+8”的方案。
即便采取赛会制比赛，中超也

很难在一个地方一口气打完。因为
亚冠和40强赛的关系，中超肯定会
被分割成若干阶段。和主客场赛制
不同，赛会制的比赛将更加密集，因
为避免了往返奔波之苦，理论上4
天左右进行一轮比赛是没有负担
的，而且按照国际足联最新要求，各
队会有5个换人的名额，增强了各队
应对密集赛程的能力，在这种情况
下，如果打22轮比赛，只需要不到
三个月的时间便可以完成。

赛会制优、缺点都很明显

以赛会制的方式开启联赛，好
处和坏处都显而易见。首先，在特殊

时期，赛会制会减少更多的舟车劳
顿，从而大幅地压缩联赛的时长。更
为重要的是，赛会制将让人员相对
集中更好管理，对疫情防控带来便
利。目前有传言称，三级联赛都要以
赛会制完赛，但半岛记者了解到，中
乙联赛因为不牵扯外援，所以很有
可能会以分组形式开赛。
赛会制办赛的弊端同样明显，

除了会遭到一些俱乐部以及联赛赞
助商的反对外，赛会制本身就会让比
赛的精彩程度、关注度以及队员的投
入程度大打折扣。此外，大部分俱乐
部都关心，本队所在的赛区是否能够
提供条件完备的训练场地。当然，特
殊时期各队应该也会理解，半岛记者
在采访黄海俱乐部相关人员时，他们
表达了听从足协安排的意见。
也许正是出于对各个赛区比赛

训练条件等方面考虑，中国足协才
计划将中超联赛的每个小组分在两
座城市进行，毕竟要在一座城市里
找到如此多的高质量场地资源并不
容易。相比于中超，虽然市场化程度
稍低一些的中甲和中乙在类似方面
的要求不会那么高，但要找到有能
力承办大规模赛会制比赛的训练基
地和城市也并非一件简单的事情。
半岛记者在采访中能俱乐部工作人
员时获悉，关于中乙到底以怎样的
形式开启，目前俱乐部还没有收到
最终的方案，不过可能还是以分组
的形式，因为中乙不牵扯外援问题，
相对比较安全。

16队分两大赛区4个城市举行，常规赛7轮单循环、附加赛4轮单循环

□半岛记者 黄靖斐

5月30日，青岛交响乐团“启程的号
角——— 室内乐音乐会”在市人民会堂
乐团排练厅奏响。虽然没有观众，但演
奏员激情不减，打击乐《马林巴圣曲》、
管乐合奏《超级玛丽》、木管五重奏《阿
里山的姑娘》以及铜管五重奏《中国花

鼓》等中外经典名曲，把整个排练场点
“燃”了。
现场的演奏员们面对着摄像机进

行表演，但整个演出依然“仪式感”十
足，打击乐《马林巴圣曲》、管乐合奏
《超级玛丽》、木管五重奏《阿里山的姑
娘》以及铜管五重奏《中国花鼓》等中
外经典名曲相继“云奏响”。艺术总监

张国勇透露，本场音乐会主打管乐及
打击乐，旨在“练兵”，“我们需要一场
音乐会把他们拉出来‘练练’，以打击
乐为例，在家里演奏员没法练，而和室
内乐合作，就会把每一个乐器的技术
都发挥到极致。”
张国勇介绍，2020乐季演出时间

紧、任务重，虽然乐季缩短，但演出一场

不减，18场乐季演出、10场室内乐演出，
乐团以及每一位演奏员都需要把时间补
回来。
据悉，2020乐季，青岛交响乐团室

内乐团将继续推出“雅乐惠民”系列活
动，包括室内乐演出、公益演出、音乐讲
座、音乐培训、惠民低票价音乐会等，向
老百姓普及交响乐。

青岛交响乐团“云奏响”中外经典名曲

□半岛记者 王媛

六一儿童节，不少家长不约而同带
孩子来到海信科学探索中心，度过一个
有意义的儿童节。日前，大众点评发布
的“全国科技馆人气榜”上，海信科学探
索中心与上海科技馆等科技馆一同入
选TOP5，这也是中国北方唯一进入前
五名的科技馆。
5月29日至31日，海信科学探索

中心举办的“哈利魔法夜”活动，让岛
城中小学生压抑已久的好奇心迎来释
放。以“成功源自好奇心”为理念的海
信科学探索中心，已成为时尚青岛新
地标、新晋网红打卡地，有力提升了青
岛整个城市在区域科技文化竞争的优
势。
据了解，海信科学探索中心位于

青岛市市南区江西路11号，创新体验
空间面积约13000㎡，包括科学启蒙
馆、科学发现馆、自然探索馆、世界消
费电子博物馆、海信历史文化馆、显示
的世界等展馆，拥有近500件展项，其

中馆内 200余个互动式体验展项，绝
大多数为国内首创。
“‘我从哪里来？’、‘莫比乌斯环是

什么原理？’都能在这里找到答案。”海
信科学探索中心工作人员介绍，中心以
“成功源自好奇心”为理念，覆盖3岁以

上年龄层，让青少年在玩中学、学中玩，
激发孩子们对科学的兴趣与好奇，目前
已经被评为“青岛市科普教育基地”。
非常时期，为了孩子们能够在安全

的环境下“寓教于乐”，海信科学探索中
心采取全面消毒、限时限流等开放多重
措施进行保障，也获得了广大家长和学
生的好评。
自开业以来，海信科学探索中心已

经成了诸多外地游客和明星的打卡地，
主持人胡可、演员王鸥、成果等人都慕
名而至。截至目前，海信科学中心已经
接待来自全国多个省市超过 10万人
次，已然成为青岛新晋的网红打卡胜
地。
当前，青岛正处在国际时尚城建设

攻势之中，而海信科学探索中心作为企
业投资的科技馆，以更具接近度和体验
感的互动展项、丰富的线上线下科普内
容和活动，获得众多游客的5星评价，成
为岛城地标性的、突破性的、爆品级的
景区，有力提升了青岛的软实力和科学
普及的区域性优势。

开业8个月跻身全国前5，青岛这家科普基地彻底火了！

黄海俱乐部表示听从足协安排。
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